

Diario al servicio de España y del Caudillo

Año 1 — Número 20.

Gerona, Martes 9 de mayo de 1939 — Año de la Victoria

Se publica por la tarde

### **EDITORIAL**

# Dos gloriosas realidades

Sería absurdo, cuando en plena labor de reconstrucción de todo lo que la guerra y la incultura marxista han dejado roto y maltrecho no es posible otra cosa que planear o iniciar cuando más lo que han de ser en el futuro gloriosas realizaciones, querer jactarse de grandes éxitos en orden al establecimiento de las obras y organizaciones que si están ya seguramente en la mente de quienes, por la confianza del Caudillo, han de ser los orientadores y realizadores de cuantas reformas vitales habrà que llevar a término, no es posible, en el corto espacio de tiempo transcurrido desde que cesara el bronco sonido de las armas guerreras, darles cuerpo y presencia efectiva...

No obstante, es tan grande el impulso vital de nuestro Movimiento que apesar de encontrarse absorbida hasta ahora por el problema previo de obtener y afianzar la seguridad de la victoria toda su capacidad de acción, aún tuvo tiempo de organizar y poner en funcionamiento obras y reformas, disposiciones y fórmulas que son ya, a más de prometedor indicio de cuanto se ha de Jograr, cuando transcurrido más tiempo de paz puedan dedicarse a la tarea de levantar a España esfuerzos y atenciones hasta ahora monopolizados por la campaña, gloriosas realidades.

Tal, por ejemplo, estas magnificas instituciones cuyos efectos y resultados son ya timbre de honor para sus organizadores y para España entera, que conocemos por «Asistencia a Frentes y Hospitales» y «Auxilio Social»:

Todos los gerundenses recordarán con emoción aquellos momentos en que, retorcidos nuestros nervios por las tremendas sensaciones vividas en los días terribles e inolvidables que precedieron al de nuestra liberación por las Tropas Nacionales, a la entrada de éstas, cuando aún no dábamos crédito a lo que colmando nuestro deseo era el fin de la esclavitud que nos atormentó durante treinta y dos meses, siguiendo inmediatamente a los héroes que en vanguardia iban expulsando a los últimos restos de las hordas rojas de nuestros montes y valles, hacían su aparición por las calles de la ciudad extenuada los camiones de «Auxilio Social» y de «Asistencia a Frentes y Hospitales», en los cuales, damas de cara dulce y sonriente mirar que a nosotros se nos antojaban hadas celestiales nos prodigaban con frases de consuelo y patriotismo, alimentos y ropas generosamente repartidos entre los que la rapacidad marxista o la natural violencia de la guerra dejó pobres y desvalidos:

El pueblo, tal como nosotros lo entendemos, es decir la ciudad sin excepción/se maravillaba de ver como junto a los luchaque arrancaban palmo a palmo el terreno al enemigo. España nos enviaba en noble embajada de amor y caridad, sus organizaciones nacidas al socaire de la lucha para dar pan al hambriento y asistencia a sus hijos en armas. Han pasado bastantes días de aquellos benditos de nuestra liberación y son muchos los que, normalizada su vida, ya no se hamacordado más de aquellas instituciones beneméritas que nos trajeron, en el tránsito de la guerra a la paz que ahora disfrutamos, la primera bienaventurada impresión. Y tanto «Auxilio Social» como «Asistencia a Frentes y Hospitales» siguen imperturbablemente, para gloria de España y de Franco, su labor de ayuda al desvalido y al luchador que con su esfuerzo hizo posible esta paz victoriosa

No seamos ingratos, y sin egoismos ni mezquindades, contribuyamos en la medida de nuestras posibilidades a que continuen siendo gloriosa realidad las beneméritas obras que nos dieron la primera imprésión de la España verdadera.

# Luis Juncá Juscafresa

Enfermedades de la infancia Horas de visita: de 11 a 1 y de 4 a 6.

Calle Barcelona, 3 - 1.º - 2.ª

GERONA

### **ECONOMIA**

#### Clasificaciones

A modo de recordatorio, distinguiremos primeramente la más clásica y antigua, la mal llamada "Economía política" puesto que no era la funesta política a ultranza la que debía regir las sociedades, como había sucedido hasta nuestros días. Trató esta ciencia de la aplicación e investigación de las reglas de utilidad se gún las cuales se organiza la producción, distribución y consumo de los bienes materiales y necesarios. Se fundaba en el principio de la escuela liberal de la libertad de comercio, sin barreras, ni intromisión del Estado; es decir, en la anarquía productora donde el más fuerte, preparado o rico "dejaba hacer" al más pobre, ilusoriamente, su comercio, con la seguridad de que la competencia le sería imposible.

No debió haberse cimentado la sociedad sobre la libertad política ya que ésta es la teoría de la organización, empírica, de las naciones, con reglas más o menos satisfactorias, v si fuera "ciencia" no habría, problemas sociales, ni luchas. Mejor sería haber definido, la política de la democracia como lo que siempre fué: "El arte de arreglar cuestiones o la sistema-tización del odio".

De la predicha economía, cemo fracasada en nuestros tiempos actuales, y nada útil para la nueva estructuración de les Esfados totalitarios, se conoce ya demasiado para saber a lo que nos ha conducido: a la concentración desmedida del Capital, internacional al materialismo simplista y a la división en cla ses inhumanas que olvidaron otros principios espiri-tuales, morales y sumamente necesarios o mejor básicos para el progreso verdadero de la bumanidad. Del poderío y riqueza de la banca internacional que son los menos, tenía que nacer la fuerza contraria, fácil de sublevar, de los trabajadores convertidos en proletarios, gracias a la concentración del maquinismo. No hemos nacido para patronos o esclavos, ni nunca fué el origen de la familia, de la propiedad y de la sociedad el afán de luero: "los mercaderes facron expulsados del templo". El teabajo no debe ser una pena; paŝe porque sea sudor, pero no islor. Vivir primero, trabajar lo seguido, como deber social y en bien de todos nuestros semejantes y por ende del *Estado*.

La economía política hasada en la oferta y la demanda es la consecuencia de la libertad e sea, de lo liberal y confuso, bello si todos fuéramos ángeles y no nos hubieran echado del paraíso para sufrir y tolerarnos, por lo menos. Todo en ella se regulaba automáticamente, los precios, los salarios, los cambios. . . menos las crisis, en las que se volvian locos los estadistas modernos para hallarles una ley y predecir las futuras, como los eclipses.

No cabe duda que en sus tiempos dió sus frutos, y representaba un progreso; pero hoy ha cesado de ser un género de 'literatura" y debe converticse en una ciencia positiva que emane de la Nación.

Los "trust" y los monop dos con su poder universal contrario a veces con el designio de la raza, la desacreditaron y en consecuencia fatal, los millones de "parados" la hicieron fracasar, Confesiones de los vencidos

## Visión retrospectiva de las Brigadas Internacionales

por Pedro de la Mora (De la Agencia "Faro")

Después de treinta meses de guerra el marxismo internacional confiesa su derrota. Sus brigadas de choque intervinieron en las más duras jornadas de la contienda. Batallones con nombres exóticos y constituídos por cuadros de combate extranjeros eran lo que, los soldados de Navarra, Galicia y Castilla, que luchaban bajo las banderas de Franco, tenían ante sí. Europa había vertido su escoria en España. Para hacer frente a las fuerzas españolas que emprendieron una cruzada de reconquista de la Patria, había llegado a nuestro suelo el deshecho meral de la mayor parte de las naciones. Lo confiesan así los vencidos de hoy, que ayer tiranizaren la zona sometida a su dominio.

La prensa comunista del mundo revive ahora la historia de las Brigadas Internacionales. Un marxista sueco —Sixten Olson—, es el que más detalladamente ha resumido esta historia retrospectiva de la intervención del comunismo en España. El 30 de Agosto de 1936 es cuan b aparece por primera vez el batallón Thalman. Al final de setubre se estableció en Albacete la central para los voluntarios extuanjeros. La dirigía Marty, el diputado francés que hace años, como oficial de marina dirigió la sublevación de la flota francesa en el Mar Negro, cuando ésta fué enviada contra los bolcheviques para apoyar a las fuerzas blancas de Wrangel.

Y en Octubre se constituyó la primera brigada internacional. De ella formaban parte los batallones Edgar André y Commune de París, que fueron enviados a Madrid en los primeros días de Noviembre. Las tropas de Franco llegaban a las primeras casas de la Ciudad Universitaria cuando entró en fuego la primera brigada internacional con el 5.º regimiento de milicias marxis-

Las batallas de la Casa de Campo causaron terribles pérdidas a los rojos. Al cabo de dos años el periódico comunista de Estocolmo "Ny Dag" lo ha reco-nocido así. El General Lukaez (el autor húngaro Nate Zaico) empezó a organizar por entonces la segunda brigada. De ésta formaban parte los batallones Thalmann, Garibaldi y France-Belge. El primer jefe del batallón Thalmann fué el oticial y escritor Arnold von Olsenau (conocido bajo el seudónimo de Ludwig Henn). Como jefe de brigada actuaba el General Lukaez y a su lado, como comisario el comu nista Gallo.

En diciembre de 1936 empezaron a llegar los escandinavos. Parte de ellos se encuadraron bajo la dirección de Ragnar Skette, en la Brigada XI. Una sección fué al batallón Tsjapajeff, bajo la dirección de Evert Erikson en la Brigada XIII. Y un grupo de ametralladoras en el batallón Edgar André bajo la dirección de

obligando a la intervención del Estado, por razones de orden público, perdiéndose así la libertad de que blasonaban sus teó-

M. G. S.

Christer Reutersward también en la Brigada undécima.

La Brigada XV pasó después La XII y la XIV a Aragon.

En Febrero de 1938 se formó el primer batallón escandinavo bajo la dirección de Holger Ekstrom. Posteriormente éste llegó a estar integrado dentro de otra Brigada cada una de cuvas compañías estaban mandadas por los siguientes individuos: Gēorg Branting, Andersen-Nexo, y Eged-Nissen. La mayoría de los cuadros que componían esta unidad fueron destrozados en el frente de Aragón. Allí murió también el propio comandante Ekstrom. Y fueron los hombres de la Unidad Branting los que cruzaron el Ebro en Julio de

He aquí como en un film de rápida sucesión de imágenes, la intervención de los internacionales marxistas en la Guerra de España. Ellos han sido quienes han llevado efectivamente el peso de la lucha. El heroismo del Madrid de Noviembre de 1936 no deja de ser un mito. La intervención de las Brigadas extranjeras es testimonio de ello. De la historia de éstas en España se conservan incluso hasta los periódicos que publicaban, como documentación auténtica de su ideología y como evidencia de su actuación.

Hoy ya los restos en derrota de aquellas fuerzas han vuelto a invadir los bajos fondos sociales del mundo. Quizá pretendan llevar a las calles de las ciudades donde estén, la lucha que aprendieron sobre los pobres campos desolados de España.

Ahora que las cancillerías de Europa nos tienden amistosamente la mano no debemos olvidar que antes, muchos de sus hombres, sólo tenían para nosotros el fuego mortífero de sus fusiles.

#### F. E. T. y de las J. O. N. S. **AVISO**

Sección avales e ingresos Se avisa a todos los que deseen ingresar en la F. E. T. y a los que ya han solicitado el ingreso, que deben presentarse (en Gerona, ciudad) dos declaraciones juradas y un juramento de la F.E.T. y además tres fotos tamaño carnet; los que no lo hayan hecho así deben pasar por la oficina de Avales e Îngresos (Plaza Independencia) donde se les facilitarán los impresos necesarios.

En las demás F. E. T. deben hacer la declaración jurada por triplicado, el juramento de la F. E. T. y las tres fotos tamaño

El Jefe de la Sección de Avales e Ingresos.

Todos los empleados, técnicos y trabajadores, han de ser incluídos por sus empresarios en el censo del régimen obligatorio de Subsidios Familiares. Empresario! reclama en la Delegación Sindical los impresos necesarios y preséntalos en el corriente mes de Mayo.